

1600/A(E) XXV. GP

Eingebracht am 16.03.2016

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

Entschließungsantrag

der Abgeordneten Dr. Dagmar Belakowitsch-Jenewein

und weiterer Abgeordneter

betreffend Wiedereinführung des Fachkräfte-Stipendiums

Fachkräfte-Stipendium

Wer als Erwachsener eine Fachkräfte-Ausbildung machen will, stand bisher vor hohen finanziellen Hürden. Während es für ein Studium an einer Universität oder Fachhochschule ein Stipendium gibt, gab es bislang keines für Erwachsene, die z.B. eine schulische Ausbildung wie die Diplomierte Gesundheits- und Krankenpflege oder eine HTL machen wollen. Im Juli 2013 wurde eine langjährige Forderung der AK erfüllt und das sogenannte „Fachkräftestipendium“ für verschiedene Mangelberufe eingeführt.

ACHTUNG!

Das Stipendium wurde so stark nachgefragt und in Anspruch genommen, dass das AMS aus budgetären Gründen ab dem 1.1.2016 keine neuen Fachkräfte-Stipendien mehr bewilligt. Neu-Anträge können nicht mehr gestellt werden. Die bereits laufenden Stipendien werden weiter ausbezahlt. Die AK arbeitet gemeinsam mit dem ÖGB an einem Nachfolgemodell.

Quelle:<https://www.arbeiterkammer.at/beratung/bildung/bildungsfoerderungen/fachkraeftestipendium.html>

Die laufenden AMS-Statistiken zeigen, dass vor allem Personen ohne oder nur mit einer geringen Berufsausbildung arbeitslos sind. Ohne eine Höherqualifizierung von Personen mit niedriger Ausbildung haben diese keinerlei Chancen auf einen adäquaten Arbeitsplatz, der nicht nur eine entsprechende Entlohnung nach sich zieht, sondern auch entsprechende Sozialversicherungsbeiträge für die Finanzierung der Unfall-, Kranken-, Pensions- und Arbeitslosenversicherung darstellbar macht. Die Wiedereinführung des Fachkräfte-Stipendiums könnte hier eine entscheidende Grundlage für die Höherqualifizierung der Betroffenen bringen.

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgenden

Entschließungsantrag

Der Nationalrat wolle beschließen:

Der Bundesminister für Arbeit, Soziales und Konsumentenschutz wird ersucht, dem Nationalrat einen Zeitplan und einen Finanzierungsplan für die Wiedereinführung des Fachkräfte-Stipendiums bis zum 30.Juni 2016 vorzulegen.

In formeller Hinsicht wird vorgeschlagen, diesen Antrag dem Ausschuss für Arbeit, und Soziales zuzuweisen.